

Veranstalterin

Universitätsstadt Tübingen
Gleichstellung und Integration
Münzgasse 20, 72070 Tübingen

In Kooperation mit

Frauen helfen Frauen e.V.
Frauenverband Courage Tübingen/Reutlingen
Zirkus Zambaioni

**FILMFEST
FRAUENWELTEN**
TERRE DES FEMMES

♀ Netzwerk "8. März"
Tübingen

Mädchen*treff e.V.

Begegnung - Beratung - Bildung für Mädchen* und junge Frauen*

tima

**Jugend
CAFÉ**

trink:bar
mobil • alkoholfrei • lecker

Tübinger
Musikschule

ZER
Tübingen

t Tübingen
Universitätsstadt

Gleichstellung und
Integration



**Internationaler Tag
gegen Gewalt an
Frauen und Mädchen**
25. November 2018

Impressum

© Oktober 2018

Herausgegeben von der Universitätsstadt Tübingen

Gleichstellung und Integration

Layout und Druck: Reprostelle Hausdruckerei

Foto: MPH Photos/Shutterstock.com

www.tuebingen.de/gleichstellung

Fahnenaktion – TERRE DES FEMMES

Sonntag, 25. November 2018

14 bis 16 Uhr, Rathaus am Markt, Ratssaal

„Den Mädchen das Rathaus!“

An diesem Internationalen Tag gegen Gewalt an Frauen gehört das Rathaus den Mädchen. Wir haben mit und für Mädchen ein buntes Programm zusammengestellt:

- Grußwort der Stadt
- Ronja Trexler und Ada Sauter (13 Jahre): Einblick auf ihre Sicht zur Situation von Mädchen
- Musikclip: „Sichtbar sein“ von Pinkstinks
- Christa Stolle, Bundesgeschäftsführerin von TERRE DES FEMMES Deutschland: Forderungen zur „Mädchenkampagne“
- Musikschule Tübingen: Viola Bürck und Antonia Pfirrmann, Klarinettenduo
- Jugendgemeinderätinnen: politisches Engagement von und für Mädchen
- Besucherinnen des Mädchen*treff e.V. und Jugendcafé: Ausstellung „Das macht mich stark!“ und Stand-Up-Figuren „Mädchen zeigen Meinung“
- trink:bar: Alkoholfreie Cocktails und Knabbereien
- Zirkus Zambaioni: Akrobatik

Zum Abschluss hissen die Mädchen die Fahne „Frei leben – ohne Gewalt“ vor dem Rathaus.

Weitere Aktionen

Sonntag, 25. November 2018

10.30 Uhr, Frauencafé achtbar, Weberstraße 8

Frühstücksbuffet und Film

„Little Stones“ (2017)

Eintritt (inkl. Frühstück): 14 Euro, Anmeldung bis zum 22. November über info@achtbar-tuebingen.de
Im Rahmen des TERRE DES FEMMES Filmfests FrauenWelten

Montag, 26. November 2018

14 bis 17 Uhr, Holzmarkt, Tübingen

Wahlhäuschen

„Strukturelle Gewalt gegen Frauen“

Gewalt gegen Frauen hat viele Gesichter. Die meisten denken dabei an körperliche, psychische oder sexualisierte Gewalt. Immer wieder kämpften die Frauen aber auch gegen strukturelle Gewalt – die sich z. B. in den unterschiedlichsten Gesetzen niederschlägt. Ein großer Erfolg im Kampf gegen strukturelle Gewalt war die Einführung des Wahlrechts für Frauen vor 100 Jahren. Frauen helfen Frauen e.V. hat zu diesem Jahrestag ein „Wahlhäuschen“ gestaltet, das eine Auswahl unterschiedlichster Aspekte struktureller Gewalt heute aufzeigt.

Sketch

„Wir Frauen und Mädchen sind stark,
gemeinsam sind wir stärker!“

Drei wahre Begebenheiten von privater, struktureller und staatlicher Gewalt und Unterdrückung von Frauen und Mädchen, von erfolgreichem Widerstand und der Macht der Solidarität.

Frauenverband Courage Reutlingen/Tübingen